

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 01 de agosto de 2012.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Inició el registro para obtener beca en escuelas incorporadas de la UAEM

**Nacional:** “Pocos avances” en la primera mesa de negociaciones entre la SEP y excluidos

## SALUD

**Estatal:** La mezcla de bebidas energizantes y alcohol puede provocar infartos

**Nacional:** Arranca Ssa campaña Lucha Libre contra la Obesidad

## ECONOMÍA

**Estatal:** Condiciones frenan a los jóvenes emprendedores

**Nacional:** La economía, con bastantes buenos datos, según Hacienda

**Internacional:** Venezuela ingresa al Mercosur, que se convierte en la quinta economía mundial

## POLÍTICA

**Estatal:** Integra PGJ proceso contra funcionarios

**Nacional:** Elimina la Judicatura la figura de meritorio para hacer carrera judicial

**Internacional:** Publica Estados Unidos lista de países que patrocinan terrorismo

# EDUCACIÓN

## **Estatal:**

### *Inició el registro para obtener beca en escuelas incorporadas de la UAEM*

Inició el proceso de registro y solicitud para obtener una de las 592 becas que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ofrece en sus escuelas incorporadas de preparatoria y licenciatura en las modalidades de estudios escolarizados y estudios a distancia. Desde esta fecha y hasta el 7 de agosto próximo se mantiene abierto el proceso de registro electrónico a través del sitio web [www.uaem.mx](http://www.uaem.mx), a través del cual se realiza el estudio socioeconómico y la expedición de recibo de pago por la solicitud que tiene un costo de 50 pesos. El periodo para la recepción de documentos a trámite será del 1 al 7 de agosto de 2012 en el auditorio César Carrizales, adjunto a la torre de rectoría, con un horario de atención de 10:00 a 14:00 horas. La UAEM dará a conocer las listas de beneficiados, publicándolas en la página web institucional y a través del departamento de la Dirección de Escuelas Incorporadas el día 21 de agosto.

**La Unión de Morelos**, p.13, (Salvador Rivera).

### *Impulsarán el reconocimiento del servicio profesional de carrera*

Promover que en la administración pública municipal se reconozca el decreto de ley el servicio profesional de carrera, fue uno de los temas sobresalientes en el Congreso Internacional del Ciencias Administrativas, informó Héctor Horacio Campero Villalpando, presidente del Colegio de Profesores Consejeros Universitarios de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), quien participó en este evento en representación del estado de Morelos. En este encuentro, celebrado en la ciudad de Mérida, Yucatán, se abordaron temas que tienen que ver con la incorporación de la tecnología electrónica a las áreas administrativas de los gobiernos, así como la de difundir el estudio del derecho administrativo para que sea respetado por los servidores públicos.

**La Unión de Morelos**, p.13, (Salvador Rivera).

### *Apoyados*

El Rector de la UAEM, Jesús Alejandro Vera, dio a conocer que por la viabilidad financiera de la institución es posible recibir apoyo en el reconocimiento de horas y en el estímulo al desempeño académico por parte de la SEP con quien mantiene las gestiones al respecto.

**El Caudillo de Morelos**, p.4, (Sin firma).

### *Retoman clásico del cine en la Casa de la Ciencia*

La Casa de la Ciencia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, cuenta con un cine club por segunda ocasión dedicada a los musicales, recientemente se proyectó la cinta titulada "Cabaret" de 1972 dirigido por Bob Fosse y protagonizada por la legendaria Liza Minelli. Esta cinta se basa en la novela "Adios a Berlín" de Christopher Isherwood, la cual fue ganadora de numerosos premios cinematográficos y preservada en el archivo de la biblioteca del Congreso de los Estados Unidos. La película es un clásico de clásicos por su música, por su baile, por su protagonista y por su director.

**El Caudillo de Morelos**, p.20, (Adriana de la Parra).

### *Esquelas*

Se publican las esquelas de la señora Alicia Cuevas Sánchez, madre del arquitecto Jorge Juárez Cuevas, director de Deportes y de la señora Jesús Beltrán de Urquiza, madre del doctor Gustavo Urquiza Beltrán, secretario de Investigación e Innovación.

**Las Unión de Morelos**, p.14, (UAEM).

### *Continuarán protestas por alza al transporte*

El Frente Universitario de Estudiantes Ciudad de la Esperanza (FUCE), informó que continuarán las movilizaciones en contra de alza en la tarifa del pasaje. La organización estudiantil, adelantó que la siguiente marcha ya se ha programado para el próximo 2 de agosto. <sup>UAEM</sup> Mediante un comunicado de prensa, la agrupación universitaria reiteró su postura en contra del aumento al pasaje y se pronunció por la aprobación por ley del 50 por ciento de descuento en la tarifa de transporte público para estudiantes de todos los niveles educativos; además de anunciar que volverán a salir a las calles. <sup>UAEM</sup> Ahí se notifica que este fin de semana la organización determinó seguir con más marchas, por lo que la próxima se programó para el 2 de agosto, a partir de las 11 horas en la plaza Emiliano Zapata, a la que habrán de llamar a la población para que se sumen a la causa de no permitir que la tarifa aumente a 9 pesos la mínima.

**La Jornada Morelos**, p.12, (Dulce Maya).

#### *Preparan programa de prepa abierta en línea*

En Morelos podría operar el Programa de Preparatoria Abierta en Línea, modalidad que aprovecha las nuevas tecnologías del conocimiento para ampliar la oferta educativa, a fin de ofrecer una alternativa viable y flexible para quienes no pueden acudir al sistema educativo escolarizado, además de que les permitirá continuar estudios superiores. Este servicio educativo inició su operación en el Distrito Federal y ha tenido buenos resultados, por lo que esta ampliación de la modalidad de preparatoria abierta es una opción viable para quienes tienen deseos de aprender, pero que por sus actividades no pueden sujetarse al ritmo escolarizado, acudir a algún plantel o tener que abandonar su empleo. Se estima que en más de 33 años de operación, la preparatoria abierta ha atendido a más de 2.3 millones de usuarios, logrando con ello que tenga "un alto nivel de reconocimiento social", y a partir de ahora la Preparatoria Abierta en Línea multiplicará las ventajas de estudio que tiene este esquema de enseñanza.

**El Regional del Sur**, p.13, (Sin firma).

### **Nacional:**

#### *"Pocos avances" en la primera mesa de negociaciones entre la SEP y excluidos*

Este año, alrededor de 800 mil jóvenes en el país que buscaron un lugar en el nivel medio superior y superior fueron rechazados, apuntó el investigador Hugo Aboites, en el contexto de la primera mesa de negociaciones entre la SEP y los movimientos de estudiantes excluidos de dichos niveles, la cual concluyó ayer con pocos avances. Después de más de siete horas de negociaciones, los estudiantes rechazaron la oferta de la dependencia de abrir 50 mil espacios en instituciones públicas y privadas, muchas de carácter tecnológico. Dijeron que estos centros, ubicados en el valle de México, no ofrecen carreras en las cuatro áreas de conocimiento y algunas ni siquiera tienen instalaciones. Los jóvenes plantearon ocho demandas en un documento dirigido al titular de la SEP (...) cancelación del examen de admisión como mecanismo de ingreso a esos niveles de enseñanza, la construcción de nuevas casas de estudio de acuerdo con el modelo de las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM), Autónoma Metropolitana (UAM), Pedagógica Nacional, Autónoma de la ciudad de México y el Instituto Politécnico Nacional (IPN), así como establecer una hoja de ruta que describa los pasos para lograr que el año próximo se garantice el acceso pleno a la enseñanza. Por la noche, en un comunicado, la SEP reiteró su oferta de abrir 50 mil espacios por conducto de la Feria de Educación Superior Más Opciones, que se realizará a partir del viernes.

**La Jornada**, p.40, (Karina Avilés) y **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/198874.html>.

## **SALUD**

### **Estatal:**

#### *La mezcla de bebidas energizantes y alcohol puede provocar infartos*

Ante el auge en el consumo y la notoria aparición ascendente de este tipo de productos, la institución de salud dio a conocer los datos arrojados por estudios hechos sobre la ingesta de los mismos y su combinación con bebidas embriagantes. La delegación en Morelos del Seguro Social dio a conocer el llamado a sus derechohabientes y expone que "las bebidas energizantes no deben combinarse con alcohol, ya que por sus componentes alteran el sistema nervioso central causando taquicardias, deshidratación e incluso infartos; su consumo en la mezcla con el alcohol genera una ficticia sensación de euforia, además contienen alto valor calórico; taurina y cafeína que causan energía al cuerpo (calorías), lo que mantiene despierta y animada a la persona".

**La Unión de Morelos**, (Tlaulli Preciado), [http://www.launion.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=40919:la-mezcla-de-bebidas-energizantes-y-alcohol-puede-provocar-infartos&Itemid=10](http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40919:la-mezcla-de-bebidas-energizantes-y-alcohol-puede-provocar-infartos&Itemid=10).

#### *Morelos, décimo lugar en dengue*

El problema del dengue sigue avanzando considerablemente en la entidad, luego de conocer que Morelos ocupa el lugar 10 en todo el país con más de 550 casos que se han triplicado en los últimos meses comparativamente con el 2011, afectando principalmente a los niños de 10 a 14 años, además de destacar que este repunte en la enfermedad se debió al despido de personal encargado de desinfectar y rociar el abate para matar al mosquito tanto de los ayuntamientos como de la misma Secretaría de Salud. De acuerdo con un reporte emitido por la misma Secretaría de Salud, se da cuenta que las localidades con más casos siguen siendo Temixco, La Joya, Tetecala, Cuautla, Jojutla y Cuernavaca, en tanto que es en la misma Secretaría de Salud y en el IMSS en donde se concentra la totalidad de pacientes afectados por la enfermedad.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2640473.htm>.

#### *Prevén nueva crisis de basura*

Vecinos de Cuernavaca se manifestaron inconformes con el unilateral cambio de horario que hicieron las empresas concesionarias de la basura, por lo que prevén que en breve los desechos sólidos y el mal olor abunden en el primer cuadro de la ciudad. Mediante una hoja que fue hecha llegar a algunas casas y anuncios en tiendas y tortillerías, las empresas ligadas al Sistema de Recolección de Basura (Sirec) anuncian a la población, sobre todo de las colonias céntricas, que se sustituye la recolección de basura en horario nocturno, y que ahora se hará todo por la mañana.

**Diario de Morelos**, (Rogelio Ortega), <http://www.diariodemorelos.com/article/prevén-nueva-crisis-de-basura>.

#### *Entrega secretario de Salud diagnóstico sobre Morelos a Graco Ramírez Abreu*

Salomón Chertoviski Woldenberg, secretario de salud del gobierno federal entregó un diagnóstico de salud de Morelos al gobernador electo Graco Ramírez, quien se reunió con él esta mañana en la Ciudad de México. Graco Ramírez se mostró interesado en conocer cómo opera el Seguro Popular y cuántos morelenses están afiliados a este servicio de salud. Además le expuso al secretario de salud del gobierno federal el proyecto que planteó durante su campaña, el de otorgar atención médica domiciliaria y así evitar que los hospitales estén saturados, de manera que las personas sólo tengan que ir a los nosocomios cuando sea realmente necesario que lo hagan.

**La Jornada Morelos**, p.4, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, (Redacción), [http://www.launion.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=40912:el-secretario-de-salud-federal-salomón-chertorivski-entrega-diagnostico-de-salud-en-morelos-a-graco-ram%C3%ADrez&Itemid=8](http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40912:el-secretario-de-salud-federal-salomón-chertorivski-entrega-diagnostico-de-salud-en-morelos-a-graco-ram%C3%ADrez&Itemid=8); y **El Sol de Cuernavaca**, (Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2640467.htm>.

### **Nacional:**

#### *Arranca SSa campaña Lucha Libre contra la Obesidad*

Al presentar el arranque de la campaña Lucha Libre contra la Obesidad, que se llevará a cabo con la empresa Triple A, el titular de la Secretaría de Salud, Salomón Chertorivski, resaltó que en las últimas tres décadas se triplicaron en México los números de sobrepeso y obesidad (...) se incrementó la accesibilidad a productos de alto grado calórico y de grasa (...) se calcula que en nuestro país un niño ve la televisión en promedio 12 horas a la semana y sólo seis de cada 10 infantes realiza algún tipo de actividad física. Ante esa realidad, el funcionario exhortó a la población practicar algún deporte, y resaltó que es necesario enseñar hábitos de vida saludable para evitar enfermedades crónicas no transmisibles, que en la actualidad son el más grave problema en términos de epidemiología.

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=680139](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=680139) y **El Universal**, (Mariana León), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/198882.html>.

#### *Explotación sexual de niños en 22 destinos turísticos, detectan*

Por lo menos 5 mil menores de edad fueron detectados en situación de explotación sexual en 22 destinos turísticos del país, reveló este martes la directora general de desarrollo de la cultura turística de la Secretaría de Turismo (Sectur), Rosalinda Montemayor. La funcionaria señaló que por tercer año consecutivo la dependencia federal coordina un trabajo integral para combatir la trata de menores en la modalidad de explotación sexual y comercial. Este martes el gobierno de Oaxaca y el sector turístico de la entidad firmaron un código de conducta para prevenir la trata de niños y jóvenes en el sector de los viajes y turismo. La medida implica que se otorgará capacitación a empleados y empresarios para detectar y denunciar la posible comisión de este delito. Es el primer caso en que una administración estatal se suma al código de conducta, pues en Quintana Roo existió un acuerdo similar pero a nivel empresarial.

**La Jornada**, p.31, (Julio Reyna Quiroz y Jorge A. Pérez Alfonso, enviado y corresponsal).

#### *Controlan enfermedad de maíz y reducen contaminantes en cultivos*

Con el propósito de buscar alternativas de control eficientes y sustentables, la Universidad Politécnica de Pachuca diseñó un tratamiento biológico para el cultivo del maíz que no afecta el medio ambiente. Este grano es uno de los principales productos agrícolas de Hidalgo, pero en fechas recientes se ha visto afectado por diferentes enfermedades. Una de las más comunes, y que ha ocasionado pérdidas económicas en los últimos años, es el carbón de la espiga, causada por el hongo *Sporisorium reilianum*. El equipo de trabajo liderado por la doctora Yuridia Mercado Flores demostró que este método protege a la planta entre 30 y 40 por ciento más que los insecticidas químicos; además ayuda a aumentar la producción del cultivo en 20 por ciento.

**La Jornada Morelos**, p.16, (Investigación y Desarrollo).

# ECONOMÍA

## Estatal:

### *Condiciones frenan a los jóvenes emprendedores*

Hasta un 80 por ciento de los jóvenes que se involucran en programas de emprendedores busca la conformación de una empresa que los convierta en generadores de empleos, empero, la falta de recursos en el primer año de sus actividades frena cualquier posibilidad de consolidarlos. "En la actualidad no existen apoyos para emprendedores, pero para gobierno un emprendedor ya tiene que estar dado de alta en hacienda y con un año mínimo de operaciones, y eso realmente no es emprendedor", evaluó Sergio Yaniz, presidente de Impulsa. Al anunciar la realización del Foro de la Juventud Emprendedora el próximo siete de agosto en el Hotel Holiday Inn de la capital -en el marco de las acciones por el Día Mundial de la Juventud en Morelos-, el también miembro de Junior Achievement, destacó la importancia de que desde los tres niveles de gobierno, se apoye a los jóvenes que buscan esta opción de desarrollo.

**La Jornada Morelos**, p.6, (Dulce Maya) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Manuel Fuentes).

## Nacional:

### *La economía, con bastantes buenos datos, según Hacienda*

Aun dentro de un entorno internacional complicado y con signos de desaceleración en la economía estadounidense, México alcanzará la meta de crecimiento de 3.5 por ciento propuesta para este año, vaticinó el secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade Kuribreña. La economía exhibe bastantes buenos datos, las exportaciones son vigorosas, el consumo y la inversión están creciendo; los datos marginales del consumo vienen bien soportados en un crecimiento robusto del crédito y el empleo, sintetizó el funcionario al término de la presentación del Programa de administración de riesgos de mercado a través intermediarios financieros. Sustentó su visión de la economía mexicana en la estimación de la dependencia a su cargo de una expansión anual de alrededor de 4 por ciento del producto interno bruto (PIB) en el segundo trimestre de 2012; habló de un aumento anual de 700 mil 730 nuevos trabajadores al Seguro Social al término de la primera mitad del año, y una expansión de 12.2 por ciento del crédito a mayo, respecto al nivel que tenía en el mismo mes de 2011.

**La Jornada**, p.29, (Juan Antonio Zúñiga).

### *La deuda pública de México aumentó 30% este sexenio; el nivel no es "motivo de alarma": Meade*

La deuda del gobierno mexicano se estima en 5 billones de pesos, es decir, un incremento de 30 por ciento durante el sexenio de Felipe Calderón, el cual se atribuye a deudas contraídas en el pasado, así como a la política contracíclica por la crisis de 2008 y la reforma pensionaria al ISSSTE, aseguró José A. Meade, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El funcionario federal explicó que la deuda mexicana "tiene tres diferentes determinantes, una importante tiene que ver con reconocer deuda que ya existía, así como acotar los elementos dañinos de la crisis internacional, la cual hubiera sido peor", justificó. No obstante, para Meade el nivel de deuda que se tiene no es motivo de preocupación, pues es consistente con "un buen manejo de política económica". En entrevista, comentó que los niveles de deuda mexicana es "extraordinaria", comparada con los países de la OCDE, mientras que su trayectoria como proporción del PIB es decreciente. De acuerdo con el informe sobre las finanzas públicas al segundo trimestre del año, el saldo de la deuda interna neta del gobierno federal se ubicó en 3 billones 299 mil 475 millones de pesos, monto superior en 187 mil 382.4 millones de pesos al observado al cierre de 2011. "Esta variación fue el resultado conjunto de un endeudamiento interno neto por 172 mil 027.3 millones de pesos, una disminución en las disponibilidades del gobierno federal por 3 mil 627 millones de pesos, y ajustes contables al alza por 11 mil 728.1 millones de pesos, derivados principalmente del efecto inflacionario de la deuda interna indizada" detalla. Por su parte, el saldo de la deuda externa neta se ubicó en 64 mil 069 millones de dólares, monto superior en 4 mil 426 millones de dólares al registrado al cierre de 2011. Como porcentaje del PIB, este saldo representa 5.7 por ciento.

**La Crónica**, (Lindsay H. Esquivel). [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=680051](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=680051).

### *México se convirtió en la filial más rentable del grupo financiero español BBVA Bancomer*

Por primera vez, México se volvió la filial más rentable del grupo financiero español BBVA, al aportar más de la mitad de las utilidades que obtiene el consorcio en el conjunto de los países en que tiene actividad. Las operaciones de BBVA Bancomer, la unidad mexicana del consorcio, aportaron en el primer semestre del año utilidades por 865 millones de euros, unos 14 mil 854 millones de pesos, cantidad que representó el 57 por ciento de las ganancias globales del grupo, que en ese periodo fueron de mil 510 millones de euros, de acuerdo con el reporte de resultados. En el primer trimestre de este año, México aportó 32 por ciento de las ganancias globales. En conjunto, México y el resto de países de América Latina en que el BBVA realiza

operaciones salvaron la cara al consorcio, en un semestre marcado por la profundización de la crisis financiera en España, donde se asienta su matriz. Las ganancias que obtuvo el grupo BBVA en el primer semestre del año, por mil 510 millones de euros, fueron menores en 35 por ciento a las del mismo periodo de 2011, cuando alcanzaron 2 mil 339 millones, según el reporte presentado este jueves por Ángel Cano, director general del grupo financiero.

**La Jornada**, p.3, (Roberto González Amador) y **El Universal**, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/96693.html>.

#### *Sólo 10% de empresas privadas adoptan norma de igualdad laboral*

Al final del sexenio, apenas 10 por ciento de las medianas y grandes empresas privadas habrán adoptado la norma mexicana para la igualdad laboral, toda vez que hasta el momento sólo 704 centros de trabajo lo han hecho, lo cual representa un avance de 61 por ciento de la meta sectorial (mil 140 empresas). Patricia Espinosa Torres, subsecretaria de Inclusión Laboral de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, señaló que la meta es que 10 por ciento de las medianas y grandes empresas del sector privado se unan a dicha iniciativa, la cual –aseguró– genera grandes beneficios para los empresarios al haber menor rotación de personal, disminuir las pérdidas de la empresa por gastos de inducción y capacitación e incrementar la certidumbre laboral. La funcionaria –quien fue la primera presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres– destacó que 100 por ciento de las dependencias de gobierno (21 instancias) y 76 por ciento de las paraestatales (196) ya se han certificado.

**La Jornada**, p.15, (Ariane Díaz).

### **Internacional:**

#### *Venezuela ingresa al Mercosur, que se convierte en la quinta economía mundial*

Brasilia, 31 de julio. Venezuela ingresó hoy oficialmente al Mercado Común del Sur (Mercosur), con lo que el bloque comercial sudamericano se convierte en la quinta economía del mundo detrás de los países más ricos como Estados Unidos, China, Alemania y Japón, de acuerdo con la presidenta brasileña, Dilma Rousseff, al dar la bienvenida al nuevo socio. Con la presencia de Venezuela el Mercosur repunta como potencia energética y alimentaria ubicada en el quinto lugar mundial, declaró la anfitriona en la ceremonia de la cumbre extraordinaria del grupo a la que asistieron también la mandataria argentina, Cristina Fernández, y el uruguayo, José Mujica, quienes dieron la bienvenida al venezolano Hugo Chávez. Rousseff destacó las oportunidades que ofrece la nación petrolera de 29 millones de habitantes. De ahora en adelante nos extenderemos de la Patagonia al Caribe. Ahora hay un espacio todavía mayor para el crecimiento del comercio, las inversiones y la integración de cadenas productivas entre nuestros países, puntualizó. Chávez celebró la adhesión plena de Venezuela al Mercosur y agradeció a sus socios por la admisión. Señaló que este paso es una buena oportunidad para que su país diversifique su producción más allá del petróleo, y agregó: estamos en nuestra exacta perspectiva histórica, nuestro norte es el sur, estamos donde debimos estar siempre, donde Bolívar nos dejó pendiente para estar y ser.

**La Jornada**, p.25, (AFP, DPA, PI, Reuters y Xinhua); **El Universal**, (José Vales), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/78845.html>; **La Crónica**, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_noticia=680066](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_noticia=680066) y **Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4bebf627c557d45f6c373222dfc4bd37>.

#### *Bajan precios del crudo y bolsas de EU*

Los precios del petróleo cayeron por segunda sesión consecutiva, ante la posibilidad de que nuevos estímulos de los bancos centrales no sean suficientes para revivir el crecimiento económico. En el mercado disminuían las expectativas de que la Reserva Federal de Estados Unidos actúe esta semana para alentar la expansión, tras una serie de datos económicos positivos, como un aumento de los ingresos familiares, mayor confianza de los consumidores y un repunte de los negocios en la región central del país. Los precios del petróleo cayeron. El Brent para septiembre bajó 1.47 dólares, a 104.73 por barril; el crudo estadounidense para ese mes, 1.72 dólares, a 88.06 por barril; la mezcla mexicana de petróleo, 1.63 dólares para situarse en 96.06. Las acciones estadounidenses cayeron el martes, mientras los operadores se mantienen a la espera del comunicado sobre los resultados de la reunión de política monetaria de la Reserva Federal sobre la economía. El promedio industrial Dow Jones bajó 0.49 por ciento; el Standard & Poor's 500 perdió 0.43 por ciento, y el Nasdaq cayó 0.21. En América Latina la bolsa de México tuvo una pérdida de 1.52 por ciento, mientras la de Sao Paulo retrocedió 2 por ciento.

**La Jornada**, p.30, (De la Redacción).

#### *Bancos de la UE ganan un poco menos*

Francfort, 31 de julio. Los grandes bancos europeos anunciaron beneficios a la baja en el segundo trimestre del año, golpeados por la crisis de la zona euro y por las exigencias de las autoridades europeas y estatales de aumentar sus reservas para asegurar los depósitos de sus clientes. En Alemania, el Deutsche Bank indicó

que sus beneficios entre abril y junio fueron la mitad que los del año pasado, y anunció un plan de ahorro de 3 mil millones de euros, que incluye la supresión de mil 900 puestos de trabajo, principalmente fuera de Alemania. En España, las ganancias netas del grupo BBVA cayeron 57.5 por ciento, hasta 505 millones de euros, unos resultados mucho peores de lo que preveían los analistas. El gobierno español pidió a sus bancos que hagan nuevas provisiones para alejar las dudas sobre el sector bancario, una de las principales causas que explican las altas tasas de interés que está pagando el país para financiarse. El suizo UBS anunció un recorte de 58 por ciento de sus beneficios en ese periodo por la reducción de su negocio de trading y de servicios financieros, y también por el aumento de costos. En Austria, Erste Bank vio reducirse en 46 por ciento sus beneficios en el segundo trimestre por los problemas que atraviesan Hungría y Rumania. Los grandes bancos del continente se vieron afectados por la devaluación del precio de sus activos y por el descenso de la actividad de los inversores afectados por la crisis.  
**La Jornada**, p.31, (AFP).

## POLÍTICA

### Estatal:

#### *Integra PGJ proceso contra funcionarios*

El procurador de Justicia, Mario Enrique Vázquez Rojas, confirmó la admisión de las denuncias presentadas por el ayuntamiento de Cuernavaca, por la presunta malversación de fondos públicos. En entrevista, el titular de la PGJ dio a conocer que ambas carpetas están en proceso de integración con la recepción de pruebas que aporten las partes involucradas. El Fiscal del Estado explicó que conforme al nuevo sistema de justicia oral, una vez que las pruebas de cargo y descargo, los peritajes y demás actuaciones estén integradas a las carpetas de investigación, se citarán a las personas involucradas en el supuesto delito patrimonial.  
**El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Martín Sánchez); **Diario de Morelos**, p.5, (Daniel Ortega); **El Regional del Sur**, p.3, (Erick Abraján Juárez); **El Caudillo de Morelos**, p.7, (Magnolia Velázquez) y **La Jornada Morelos**, p.10, (Redacción).

*Analiza el gobernador Marco Adame los indicadores que se presentarán en el Consejo Nacional de Seguridad*  
La depuración de los cuerpos policiacos, exámenes de control y confianza, homicidio doloso, infraestructura, entre otras metas alcanzadas, son algunos de los indicadores que el Gobernador Marco Adame Castillo analizó en reunión realizada en Casa Morelos con los integrantes del Gabinete de Seguridad, resultados que el próximo 2 de agosto serán presentados al Consejo Nacional de Seguridad Pública en Palacio Nacional en la Ciudad de México. El Secretario Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, José Herrera Chávez informó que Morelos ocupa el tercer lugar a nivel nacional en aplicación de exámenes de control y confianza, además se ha detenido a más de 74 bandas de secuestradores.

**La Unión de Morelos**, p.19, (De la Redacción); **Diario de Morelos**, p.12, (DDM Redacción); **El Regional del Sur**, p.7, (Sin firma) y **La Jornada Morelos**, p.5, (Miguel Ángel García).

#### *Integrantes de la UNTA toman <sup>11</sup> ~~12~~ oficinas de Procuraduría Agraria*

Integrantes de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) que encabeza Julio Padilla Trujano tomaron las instalaciones de la delegación de la Procuraduría Agraria (PA) que encabeza Felipa Guadalupe Cáceres Horta, ante la negativa de la recién nombrada delegada en participar en mesas de trabajo para destrabar asuntos de la agenda nacional que tienen que ver con las tierras. A decir del dirigente campesino, quien encabezó un contingente de cien personas, mencionó que la delegada en vez de ponerse a trabajar a marchas forzadas para sacar los asuntos agrarios en tierras zapatistas "tal parece que piensa que viene a vacacionar los últimos 3 meses que le queda como administración federal en donde no vamos a permitir que se tenga a una institución parada mientras que los cientos de asuntos agrarios siguen parados y es por eso que la UNTA mantiene su exigencia ante el sector agrario en Morelos de que se ponga a trabajar.

**La Jornada Morelos**, p.12, (Raúl Morales); **El Regional del Sur**, p.8, (Estrella Pedroza); **El Caudillo de Morelos**, p.p.-4, (Omar Ocampo) y **Diario de Morelos**, p.7, (Adriana Monje).

#### *Reconoce SSP que 10 municipios del estado no están conectados a la Plataforma México*

El Secretario de Seguridad Pública (SSP) estatal, Rafael García Aguilar, reconoció que 10 de los 33 municipios de Morelos no están conectados a Plataforma México, sistema que permite conocer los índices delincuenciales y con ello establecer las estrategias para el combate. Los ayuntamientos debieron de adherirse a dicho sistema, comentó el mando policial, debido a que la federación destinó recursos para la adquisición de tecnología para equipamiento. A decir del secretario de seguridad, los municipios rezagados son: Tlaltzapán, Tetela del Volcán, Ocuilco, Zacualpan de Amilpas, Temoac, Huitzilac, Tlalnepantla, Totolapan, Tlayacapan y Tetecala.

**La Jornada Morelos**, p.13, (Elizabeth Cuevas) y **El Regional del Sur**, p.12, (Erick Abraján).

#### *Fue LI Legislatura la peor de todas: CEDH*

Como "la peor" legislatura, calificó la presidenta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), Lucero Benítez Villaseñor, la actuación de los diputados locales quienes no analizaron iniciativas de reforma en este tema, además de dejar pendientes otros más como el del Transporte, Jubilados y Educativos que hoy siguen en discusión entre la sociedad. Dijo que a pesar de que los diputados han puesto su empeño por demostrar que no son la peor legislatura, lo cierto es que hoy en día se comprueba que sí lo es, ya que su actuación dejó mucho que desear con los pendientes que no lograron concretar. Y es que puso como ejemplo que desde el año pasado se hizo la propuesta de reformas constitucionales a que se tiene la obligatoriedad y de las que ni siquiera se hicieron las mesas de trabajo para pronunciarse sobre este tema, siendo que en el caso de la Ley Indígena, tuvieron que pasar ocho años para que pudiera aterrizar en la legislación y el Legislativo pudiera hacer una ley para el estado de Morelos.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González).

#### *Con amparos atacan excesos del Congreso*

Abogados comenzaron a tramitar al menos 9 amparos interpuestos ante las autoridades federales para buscar destituir a los tres magistrados nombrados por el Congreso Local bajo intereses partidistas, como se informó el pasado 10 de julio el Poder Legislativo designó por el PRI a Juan Emilio Elizalde; Bertha Rendón por el PRD y del PAN, Manuel Díaz Carbajal como nuevos integrantes del Poder Judicial. En entrevista, el presidente de la Barra de Abogados del Estado, Felipe Jasso Escobar, comentó que ante la ilegalidades cometidas por los diputados para abrir esta convocatoria a todos los profesionales del derecho, se están amparando, para que se anulen los nombramientos del pasado 10 de julio".

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.-3, (Pedro Oseguera).

## **Nacional:**

#### *Elimina la Judicatura la figura de meritorio para hacer carrera judicial*

Con el propósito de dignificar la labor de aquellos que quieran incorporarse a la función judicial, el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) eliminó –a partir de hoy– la figura a los meritorios, que son jóvenes que laboraban sin sueldo ni prestaciones en los juzgados y tribunales federales, con la esperanza de hacer carrera judicial. La figura del meritorio fue una tradición que duró décadas en los juzgados y tribunales del Poder Judicial de la Federación (PJF), y se convirtió en la puerta de entrada para muchos estudiantes de derecho que años después se convirtieron en jueces y magistrados federales. Con el argumento de que así aprenderían las labores de un futuro funcionario judicial, los jóvenes universitarios que cursaban la carrera de derecho trabajaban sin recibir salario, aprendían a coser los expedientes judiciales, a mecanografiar las constancias de los juicios que se llevaban a cabo en el órgano jurisdiccional, y en muchos de los casos eran los mandaderos del propio juez o de sus secretarios proyectistas. De acuerdo con funcionarios judiciales consultados, esta ruta también posibilitó la formación de la llamada familia judicial, ya que permitía a jueces, magistrados y funcionarios judiciales colocar a sus hijos y parientes desde que eran estudiantes, lo que les daba gran ventaja sobre otros jóvenes que no tenían palancas ni conocidos en el medio.

**La Jornada**, p.14, (Jesús Aranda).

#### *Pide Tribunal a IFE indagar caso Soriana*

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) regresó al Instituto Federal Electoral (IFE) 2 mil 435 tarjetas Soriana, a fin de que continúe las investigaciones sobre el presunto uso de estos monederos electrónicos a cambio de votos para el PRI. La izquierda presentó las tarjetas en su recurso de anulación ante las instancias electorales, con el argumento de que se repartieron para coaccionar el voto en favor Enrique Peña Nieto. La remisión se dio luego del intercambio de información entre el titular de la Unidad de Fiscalización del IFE, Alfredo Cristalinas, e integrantes del TEPJF quienes admitieron que es el instituto la instancia que puede profundizar en la indagación del caso.

**El Universal**, (Nayeli Cortés), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/40011.html>.

#### *Insiste PRI se indague a asociaciones pro Morena*

EL PRI entregó al IFE la solicitud para que remita al Servicio de Administración Tributaria (SAT) el expediente sobre las asociaciones lopezobradoristas Honestidad Valiente y Austeridad Republicana, dada la presunción de que no están al corriente en el pago de sus impuestos. En el escrito firmado por Sebastián Lerdo de Tejada, su representante ante el instituto, el partido pide a la Unidad de Fiscalización remitir a esta instancia la documentación que ha acumulado a partir de la denuncia interpuesta por el tricolor.

**El Universal**, (Nayeli Cortés), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/198886.html>.

*Conago y OCDE acuerdan estrategia de cooperación*

La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) establecerán mecanismos de cooperación para replantear la relación de los estados con el gobierno federal. El proyecto será de suma importancia sobre todo cuando se trate de la transición de un régimen a otro, afirmó el gobernador César Duarte Jáquez, presidente de la Conago. Comentó que la relación con la OCDE será "muy estrecha" y permitirá fomentar proyectos que impulsen el crecimiento de las entidades federativas y agilizar programas. El mandatario estatal de Chihuahua reveló que la mañana de ayer dialogó con el secretario general de la OCDE, José Angel Gurriá, para renovar el compromiso de vínculo para apoyar a los estados. Dijo que el acuerdo es con miras a que la OCDE respalde a los estados con diagnósticos económicos y financieros que permitan el desarrollo de las diversas regiones del país.

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/87066.html>.

## **Internacional:**

*Publica Estados Unidos lista de países que patrocinan terrorismo*

Cuba, Irán, Sudán y Siria se mantienen en la lista de países que patrocinan el terrorismo, según un informe anual presentado este martes por el Departamento de Estado de Estados Unidos. Estar en esta lista incluye sanciones como la prohibición de la venta y exportación de armas, la prohibición de ayuda económica y otro tipo de sanciones económicas y restricciones.

**La Jornada Morelos**, p.8, (Agencias) y **El Regional del Sur**, p.16, (Sin firma).